
REGLAS FIBA 2018
Preguntas y respuestas

En este documento se recogen cinco de las dudas más
frecuentes recibidas en la FEB relacionadas con la correcta
aplicación de las nuevas Reglas Oficiales de Baloncesto e
Interpretaciones FIBA 2018.

Mensualmente iremos publicando las más representativas
para su exposición pública, con el objetivo de completar un
libro de casos a final de temporada.
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21. B1 hace falta a A1, quinta del equipo B en
el cuarto. Se conceden 2 tiros libres a A1.
Después del primer tiro libre convertido,
B2 toma el balón y lo pasa desde la línea
de fondo a B3. B3 bota en su pista
delantera con 18 segundos en el reloj de
lanzamiento cuando se descubre que el
segundo tiro libre de A1 no fue
ejecutado. ¿Se puede corregir el error?
¿Cómo se reanudaría el partido?

El partido se detendrá inmediatamente.

A1 intentará su segundo tiro libre, sin

rebote. El partido se reanudará con un

saque para el equipo B desde el lugar

donde el partido fue interrumpido, con

los 18 segundos restantes de posesión.
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22. A falta de 1:32 para el final del
cuarto cuarto, A1 consigue una
canasta. Antes de que al nuevo
árbitro de cola le dé tiempo a
realizar la señal de cruce ilegal de
línea limítrofe, A1 sale del terreno
de juego e interfiere el saque de B1
tocando el balón. ¿Debe A1 ser
sancionado con falta técnica?

A pesar de que el árbitro responsable no ha
podido realizar la señal de aviso, A1 ha
retrasado el saque en los dos últimos minutos
de partido. Esta acción se considera una falta
técnica, por lo que A1 debe ser igualmente
sancionado.
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23. En el salto entre dos inicial, A1 palmea
el balón hacia su pista delantera.
Antes de que el balón sea controlado
en el terreno de juego, B1 hace falta a
A2. El juego se reanudará con un
saque en la pista delantera del equipo
A. ¿Cuántos segundos debe mostrar el
reloj de lanzamiento?
Dado que sacará desde su pista delantera el equipo
que previamente no tenía control del balón (ningún
equipo lo tenía), el dispositivo mostrará 14
segundos. El artículo 29.2.2 solo contempla el caso
particular de falta o violación cometida por un
equipo en su pista trasera (saque del oponente en
su pista delantera). El caso general de falta
cometida por un equipo cuando ningún equipo
tiene el control del balón se recoge en el artículo
50.4, que coincide con lo expuesto en las
Interpretaciones Oficiales y con la filosofía de FIBA
en el cambio de la regla.
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24. El equipo B está avisado de falta técnica por
simulación cuando A1 bota el balón en su pista
trasera, cerca de la línea central, y B1 simula haber
recibido una falta. En ese momento el reloj de
lanzamiento muestra 21 segundos. El árbitro tarda
unas décimas en reaccionar y, cuando sanciona la
falta técnica, A1 ya ha pasado a pista delantera, con
20 segundos restantes de posesión. ¿Desde dónde
se saca y con cuántos segundos en el reloj de
lanzamiento tras administrar la penalización de la
falta técnica?

El saque se administrará en el lugar más cercano a dónde
ocurrió la acción que dio lugar a la falta técnica. Es decir,
después del tiro libre de penalización de la técnica, el partido
se reanudará desde la pista trasera del equipo A, cerca de la
línea central, con 24 segundos en el reloj de lanzamiento.
En la 2ª versión de las Interpretaciones Oficiales, FIBA introdujo
un importante cambio de concepto: en todo el documento se
utiliza ahora “ocurrió” en lugar del “se sancionó” que se
utilizaba anteriormente. Por ello, desde la entrada en vigor del
documento (31/01/2019) se considera el momento en que se
produce la acción, no cuando el árbitro toma la decisión.
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25. Con 7 segundos restantes en el cuarto
cuarto y el partido empatado a 76, se
concede un saque al equipo A desde su
pista delantera. El balón toca a un
jugador en el terreno de juego, pero el
reloj se pone en marcha 3 segundos
tarde. Transcurridos 4 segundos, A1
anota una canasta. En ese momento se
pone en conocimiento de los árbitros
que el reloj del partido ha comenzado 3
segundos tarde. ¿Es válida la canasta?

Si los árbitros están de acuerdo en que la
canasta se anotó dentro del tiempo restante
de 7 segundos, la canasta será considerada
válida.
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¡Hasta el 

mes que 

viene!

Puedes hacer llegar 
tu duda al correo 

electrónico
maperez@feb.es
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